

# AVANCE

ocho páginas de arte y literatura

concepción, agosto de 1931 — año I n.º 1

510619

casilla 1164

0.40 cts.

redacción

emilio osnovikoff  
jorge herrera s.

redacción

alejandro reyes  
jacobo danté  
jorge herrera s.  
el bachiller andas  
saint john perse  
arturo troncoso  
emilio osnovikoff  
valdo pereira  
haya de la torre  
fernando campos h.  
alberto guillén  
timó de rádi mera  
lisoleam  
de carlos hermosilla



timó de rádi mera  
lisoleam  
de carlos hermosilla

## la soledad de ramón

por

alejandro reyes

Ramón Gómez de la Serna, el célebre creador de "Georgicario", a quien devoramos tanto hace más de tres años, en su memorable libro "El Jazteo", se había matutinado en Buenos Aires, donde llevó invitado por su amigo "Amigas del Artil".

Gómez de la Serna, que ha pasado a ser simplemente RAMÓN, el taxista por ambigüedad, para sus lectores tutto del continente como de la península, este orgulloso Ramón, propulsor del sangradorismo literario y creador sin parangón de una nueva escuela, de malos imitadores que si el "ramonismo", lo numeran viaje a Chile.

Sin porque la cordillera ha evitado en este invierno su marcha de ida o para que se retenga en la capital del Pata algarrobo propulsor trasero para la creación fija, este singular escritor ha agladiado por el momento su salida.

No puede uno menos que alegrarse de que este maravilloso ejemplo de la revolución del humorismo literario, donde prima ese tri-

bo viejo y gruñón de Pío Baroja, dejó de venir a este mundo oscuro y gris, sueno tal vez por esa misma, de vía moderna y suave melancolía del espíritu que es el humorismo.

Y es que al llegar Ramón a ese país se habrá sentido terriblemente solo. En la cordillera élánica de espíritu que no corresponde al venir al mundo no se cultiva una dulzura plena, propia de los países andinos. Y este granioso Ramón, que desde el lecho de su cama, en el Jardín de l'Amazur de París, dirá con entusiasmo, entre sollozos, o que desde el trapezo de un circo habría argumentado a los crudos sobre facundismo, o haber sentido realmente solo, tal vez muerte como grava, compadre y sólido.

A no ser que en las dura américa que habrá precedido a la caída del frío, habiendo la pesada oscuridad de atravesar los collos os leones de su kote, por el suelo de la barandilla de tanques, carros blindados, tunos, cruceros y cañoneras, magne-

trios las ametralladoras lucían piregrosados futuristas en el "anticipado de la tragedia". Hayas encontrado allí con profundo los elementos que, según su concepción propia, constituyen el "humour" y que no consisten ni en la ociosa, si en el chiste; que es el mixto de la poesía con lo gráfico. Así el caso que me refirió hace poco un amigo periblanco que regresó de Santiago en estos días azotados; pasó por una de las calles nortinas, escuchó helado durante la triste soñanza de la estremecida poesía, una patrulla de carabineros zorzales; donde un talón "chillón" le urdió un grueso perverbal que es un museo con su correspondiente planta, y en el momento que un carabinero con un sonoro de su catalogada, en chicos pechos (que lo pego, ese orgullo de sucesos).

Caso difícil para la mente: espectacular e paradójico de Ramón volverá sólo encontrar el espíritu afán que se bucea con anhelos en una ciudada descomunata. Porque en

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1931

**FORMATO**

Diario

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Avance. Concepción : [s.n.], 1931 (Concepción : Impr. y Litogr. Concepción). 1 no. : il. ; 37 cm.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)